

# お元気ですか

# 南 恵子

です

ニュースを読んでご意見をお寄せ下さい。

区議会議員

南 恵子

TEL 3790-1523



発行責任者 日本共産党品川区議会議員 南 恵子 八潮5-12-65-503

メールアドレス minami@jcp-shinagawa.com

## 品川区の保育園 待機児解消策は詰め込むだけ

## 保育園を増設して詰め込み解消を

社会問題になっている待機児、保育園に入れなくて母親などが働けない状態になるので経済問題としても深刻です。品川区議会の文教委員会に出された資料を見ると詰め込みが歴然です。保育園増設は緊急課題です。

入れなかつたために預けるのをあきらめたは  
か。  
品川の場合はどうでしょ  
う  
か。  
入園申し込んでも入れ  
ないは494人もいた  
のに区は66人とい  
う  
ベネッセが昨年9月に行つ  
た調査によると、入園できた  
のは47%、認可外施設に入つ  
たのは13%、預けるのをあ  
きらめたのは40%という結  
果です。また、「預けるのを  
あきらめた方」の56%は仕  
事を中心としたというのです。

今年4月の入園の申し込みは  
1891人、入園できたのは  
1397人、その差は494  
人です。これが待機児数です。  
昨年は434人だったので、  
さらに上回りました。しかし、  
区は66人だと嘯いています。  
区の主張は、保育料の高い  
認証保育園などに入つた人、  
祖父母や親戚などに預けた人  
などを除き、さらに4月以降  
に入園申請をした人だけを待  
機児とみなして66人だといつ  
てているのです。とんでもない  
ごまかしです。

解消は増設しかない  
他区はつくっている

申し込んで入れなかつた4  
94人という数字は、100  
人定員の標準施設の5園分で  
す。港区や世田谷区は、公有  
地やあき施設を活用して保育  
園をつくっています。  
なぜ品川区はそうしないので  
しょうか。

区は、新たに保育園をつくると職員の人工費がかかることを理由にしてつくるうつしません。また、入園希望が多いのは一時だけだとみてるので、余計なお金はかけたくないというのが本音です。

でも、働きたいという女性は今後も増え続けると思いまので、入園させたいという希望は増えていきます。保育園をつらなければ、ますます入れない事態が続くだけ。増設は緊急課題です。

#### 児童福祉法24条

自治体は保育に欠ける子どもを保育園に入園させなければならない

児童福祉法24条には、子どもは両親の就労・求職・産休・育休明けなどで日中家庭での

育児ができないときは、市町村の責任で保育を実施しなければならない、と義務付けています。そして、その経費を国と自治体で負担するようにしています。

#### 児童福祉法45条

保育園設備と運営の向上は国と自治体の責任

児童福祉法45条は、保育所最低基準を超えて、その設備および運営を向上させることを国と自治体の責任としています。

国が保育にも規制緩和導入、大きな障害に  
自ら政権時代に「規制緩和」

「民間委託」「民営化」として必要な保育所をつくりず、定員をこえた詰め込みや認可外の保育施設を待機児童の受

け皿にした安上がりの「待機児童対策」を進めてきました。また、民主党政権は、この路線の転換をはかるのではなく、保育分野の「規制緩和」の流

### 日本共産党の提案

- 「保育所整備計画」をつくり、当面1年間で万人、3年間で万人の保育所を新・増設し、待機児童の解決、産休あけや育休あけ、求職中などをはじめ、保育を必要とするときに預けられる体制をつくります。年間万人分の保育所建設に必要な予算は、国の補助率をあげても1400億円です。子ども手当の1割で可能です。

- 職員の長時間労働軽減のためにも、保育士の加配、配置基準の改善をすすめます。障害児、発達障害、虐待や子どもの貧困への対応など、専門職員の配置をすすめます。

- 低中所得世帯の保育料を3割程度引き下げ、失業や減収の場合の緊急の保育料減免制度をつくります。

生活・雇用・子そだて・教育など何でもお気軽にご相談ください

連絡先

南恵子区議会議員

電話(3790)1523

れをいつそうすすめようとしています。国庫補助の一般財源化をやめて保育園建設や運営に予算をつけるべきです。